

—¿Refiriéndonos concretamente a la provincia de Toledo?

—En la provincia de Toledo aún quedan latifundios y a esos latifundios me refiero porque la provincia de Toledo, nuestra provincia, no podemos dejarla fuera de la problemática total de la reforma agraria. Cuando me refería a los pequeños y medianos propietarios, sí me refería a la provincia de Toledo. Incluso hay un problema que tiene que ser de trato prioritario como es el precio de los productos agrícolas. Realmente parece incomprendible que a nuestros agricultores de la provincia de Toledo (y yo he visto facturas) se les esté cobrando el kilo de maíz para siembra a 130, a 82 ptas., hasta 150 y ese mismo kilo de maíz se les esté pagando a 5,50.

En este momento de la conversación oigo un rumor en la puerta de la calle. Claro, en el jardín están la mujer de Peces-Barba y sus tres hijos más pequeños. El mayor, diputado socialista no está en casa porque su labor parlamentaria le tiene absorbido totalmente. El ruido de la puerta hace que nuestra conversación dé un giro de ciento ochenta grados. Dejamos los libros como punto de referencia y nos centramos en Peces-Barba hombre, toledano, marido y padre de familia.

—Toledano por ascendencia, ¿qué raíces ha echado Vd. en Toledo y qué conserva de esta provincia?

—Conservo magníficos recuerdos del pueblo de mi padre en donde he pasado cuatro o cinco veranos; concretamente en Sonseca y en donde están además enterrados mis abuelos paternos. Mi padre nació en Sonseca, donde estuvo hasta los 15 ó 16 años; vino a Madrid, se estableció como dependiente en una tienda de ultramarinos y el hombre continuó después como pequeño comerciante. Hoy vive y tiene 91 años. En Sonseca recuerdo, como si estuviera viéndolo, la fiesta del ofrecimiento a la Virgen, la fiesta de la banderita, la fiesta de las Alabardas. Recuerdo (he paseado mucho por ella) la dehesa de Villaverde, recuerdo el Pozo el Bueno; yo he vivido cuatro años en la calle de Pelayo, en Sonseca, durante los veranos. Y recuerdo una cosa que me produjo un efecto, entonces que yo era joven, casi niño, un efecto tremendo que era aquella diferenciación que a mí me chocaba mucho, del casino de los ricos y del casino de los pobres.

—¿Pero esto viéndolo ahora hacia atrás, o es que el niño y el joven que pasó por Sonseca en los veranos ya lo percibía así?

—Lo que yo no podía concebir era aquella diferenciación de por qué el casino de los ricos y por qué el casino de los pobres.

—¿Le entró Toledo, de verdad, en el corazón?

—Yo he tenido ahora grandes emociones, cuando por ejemplo en un mitin, en que hablé en la plaza de toros de Sonseca y en donde cedí el micrófono (no fue a mi padre: estaba muy emocionado ya que tenía un hijo candidato a Senador y un nieto candidato a Diputado, fue un hermano de él, tío carnal mío, y más viejo que él, porque tiene 93 años) y entonces cuando él habló a los sonsecanos y cuando terminó aquel mitin en que yo me referí al Pobueno (que era como llamábamos al Pozo Bueno en donde yo jugaba con los muchachos de mi edad) se me acercó un señor ya mayor, de mi edad, que me apretó las manos muy fuerte y me dijo: "¿no te acuerdas de mí? Soy Changuinín, que jugábamos tantas veces en el Pozo Bueno..." De modo que mi amor a Toledo, en donde tengo cinco primos hermanos que viven allí, provincia que visito muy asiduamente y principalmente la capital, es lo que me ha movido a que cuando el Partido Socialista Obrero Español me dijo que me presentara como candidato a Senador por Toledo, yo tuviese una gran alegría, me olvidase de que había estado ejerciendo la profesión de abogado en Madrid durante 35 años y

me fuese a luchar a Toledo, cuya provincia en estas elecciones he recorrido de abajo arriba y de arriba abajo; de derecha a izquierda y de izquierda a derecha; en donde he hablado en 51 mítines y en donde, concretamente, he hecho 4.896 kilómetros.

—De los recuerdos alegres a los tristes. Cuelgamuros y todo un itinerario después y durante la guerra civil: ¿Qué sentimientos conserva el senador que hoy es, de todos los sufrimientos que pasó?

—Le voy a decir a Vd. con toda sinceridad, con tremenda y absoluta sinceridad, que para mí eso ha sido un accidente. Pienso que en la vida de los que sufrimos la represión franquista, eso tiene y debe ser un accidente que creo que todos, o casi todos hemos superado, y yo concretamente, quiero decirle a Vd. que ese recuerdo priva en mí simplemente para predicar que esto es algo que no puede ni debe, ni se va a volver a repetir.

—Entre recuerdos tristes y alegres, vamos a los recuerdos familiares, ¿cómo tuvo Vd. tiempo para enamorarse y formar la familia magnífica que hoy tiene?

—Yo conocí a la que hoy es mi mujer cuando ella tenía 14 años y yo 16. Yo estudiaba Derecho en la vieja Universidad de la calle de San Bernardo; ella vivía en la Guindalera; nos hicimos novios y nos casamos en el año 1937, en plena guerra civil, el día 7 de marzo. Entonces, nosotros tuvimos a nuestro hijo mayor, Gregorio, que nació en enero de 1.938, estando yo en el frente, en el primer cuerpo de ejército cuyo Tribunal Militar presidía. Después, he tenido los restantes hijos que yo llamo, por aquel argot de la represión, de delito posterior: Maribel, que es abogada y que trabaja conmigo en el despacho, y que, como mi hijo mayor, es también militante socialista. Después Mercedes, Licenciada en Filosofía y Letras, filóloga francesa, y tengo el último que es un pequeño de 12 años que, como el resto de mis hijos, se ha educado desde el jardín de la infancia en el Liceo Francés. No quiero olvidar a mi segundo hijo, el que hoy tendría treinta y tantos años, que tuve después de la guerra y que murió a los 6 meses.

—Todos socialistas en la familia, o casi todos. ¿Por tradición familiar, por convencimiento, por circunstancias políticas? ¿Cómo nació esta familia que se reúne en torno al socialismo?

—Evidentemente creo que, siendo la familia de mi padre socialista, ha podido influir en el socialismo de mis hijos. Sobre todo mi hijo mayor, que vivió la represión, que durmió con su padre durante los dos últimos meses de mi vida penitenciaria en Cuélamos. Ahora bien, yo quiero decir que exactamente igual que en la elección de carrera, yo he dejado a mis hijos en absoluta libertad de elección de ese futuro suyo universitario o no universitario y de elección de ideario político. Mi hijo se formó en las filas de mi gran amigo y compañero Joaquín Ruiz Jiménez. Influyó en él mucho el también profesor de la Universidad de Sevilla en su misma materia D. Ginés Jiménez Fernández. Después Gregorio fue ideológicamente derivando al socialismo, en cuyas filas milita hoy y tiene un puesto destacado ya que es el Secretario de la minoría parlamentaria socialista y vicepresidente del XXVII Congreso del Partido. Mi hija Maribel, ya en la Universidad se sentía socialista, es militante del Partido; me ha acompañado absolutamente en toda la campaña. Realmente, la única que no es militante, aunque está muy cerca de nosotros, es Mercedes. Y el pequeño, pues ese tiene una colección completísima de propaganda electoral de las últimas elecciones de todos los partidos, desde cartelines, mecheras, bolígrafos a la propaganda escrita. A su madre oí que una vez le decía: "Mamá, ten en cuenta que esto es historia".

La cinta magnetofónica se resiste. Probablemente se han terminado las pilas. Hay que abreviar, sacar el bloc y la pluma y seguir la entrevista al dictado.

—Hábleme apretadamente de los problemas de Toledo.

—Terminar con la emigración interior es el tema prioritario. Es necesario conseguir que los toledanos puedan trabajar y vivir en la provincia. A continuación tenemos que tocar el tema de la industrialización agrícola y ganadera al pie de origen, tema también indispensable a la hora de hablar del desarrollo y progreso de la provincia. Después tenemos que preocuparnos de la pequeña y mediana empresa agrícola, industrial y comercial; es necesario que el ahorro toledano se quede en la provincia para generar nueva riqueza.

Estos son temas prioritarios, pero después habría que tocar los siguientes: el de la inflación y paro, el del trasvase del Tajo (ya sabe usted que nosotros, los socialistas tenemos un especialista en este tema) y el de la especulación del suelo. Olvidar la ley del suelo equivale a ver pueblos donde terrenos auténtica y específicamente rurales se están calificando impropriadamente de reserva urbana; terrenos que en 1973 valían a 200 pesetas metro cuadrado se acaban de vender a 550 y 750 pesetas metro cuadrado. Yo conozco un caso en el que se ha comprado terrenos que en el momento de su adquisición a 700 pesetas metro cuadrado no existía la posibilidad legal de edificar sobre ellos. A cuenta de esos terrenos y a

cuenta de esas viviendas a construir se han satisfecho por los cooperativistas decenas de millones de pesetas para viviendas que van a ser difícilmente edificables si la ley del suelo no se conculca.

Mientras una de las hijas prepara un "vinejo" y unos tacos de queso y el entrevistador recoge su bloc, pluma, cinta magnetofónica y cruzamos las últimas sonrisas y frases de despedida, Peces-Barba me hace anotar, porque es un tema que le interesa que se sepa "que pide a los electores paciencia, porque estamos aterrizando en el parlamento; estamos montando la máquina parlamentaria y en dos meses los problemas de cuarenta años y los tremendos problemas de la transición de la autocracia a la democracia no se pueden resolver; que vamos a abrir el mes de septiembre una oficina parlamentaria del PSOE en Toledo, en ella los parlamentarios socialistas vamos a recibir, escuchar y procurar resolver los problemas que se nos planteen, no sólo por nuestros militantes y simpatizantes y por los que nos han votado sino simplemente por todos los que han sido electores. No vamos a preguntar a nadie previamente si ha votado o no al Partido Socialista Obrero Español".

Texto y fotos:
José Antonio CASADO

Sobre la Región Castellano-Manchega

(Viene de la pág. 3)

una política centralista, que desde la defensa de los intereses de las dinastías reinantes, Austrias o Borbones, o de las pseudo verdades de Trento, nos apartaron de lo que verdaderamente nos concernía e importaba como españoles y como castellanos, cuyos últimos abanderados fueron Juan de Padilla y su mujer María Pacheco, representación auténtica y genuina de quienes defendían frente a la arbitrariedad del Regente Adriano, impuesto por el César Carlos y a los atropellos de los señores flamencos que consiguió trajo, las libertades políticas y económicas de los municipios castellanos y la independencia y austeridad de sus representantes en Cortes. Y si Toledo fue cuna de las Comunidades y la última ciudad que se rindió a los imperiales, no sería malo que de nuevo enarbolara el pendón de sus libertades y junto con las demás provincias hermanas emprendiera el camino que puede conducir a su despegue económico y social y a su desvinculación de los hasta ahora todopoderosos intereses acampados en los centros de poder de Madrid.

Antonino G.T. SALAZAR

NOTA.— A pesar de que por su interés hemos dado en la página de editoriales de redacción el precedente artículo, esto no implica, lo mismo en este caso que en cualquier otro, que suscribamos cada una de sus afirmaciones.

SE VENDEN DOS PISOS

109 y 116 metros cuadrados. C/ Trinidad y Joaquina Santander. 80 61 91 — 80 59 56.

ARENAS DE SAN PEDRO CHALET AMUEBLADO

Cuatro habitaciones dobles, salón-comedor, dos terrazas, baño y servicio con jardín en parcela 700 m., a orilla río, con piscinas naturales, A 400 m. centro población, clima ideal. 3.000.000, menos 850.000 Banco. Teléfono 270 93 61 Madrid y teléfono 370 318 de Arenas.

A la atención del Sr. Alcalde:

Usted sabe, Sr. Alcalde, que los coches se compran y se venden. No es extraño contemplar la venta de un coche semi-nuevo. Primero se pone el motor en marcha y seguidamente se busca una pista adecuada para probar la suspensión, los ruidos, etc. En nuestra ciudad es fácil encontrar la pista adecuada para tales pruebas, pues sólo hace falta elegir como itinerario el siguiente recorrido: Paseo del Muelle neutralizado hasta el número 34; General Cuesta; Ferrocarril; Divino Amor y nuevamente Paseo del Muelle hasta el punto de partida. Si el automóvil llega bien, que lo dudo, la prueba es buena.

Pues bien, yo quiero decirle, Sr. Alcalde, que las calles citadas son una pena, y una verdadera vergüenza para una ciudad como Talavera. En el Paseo del Muelle hay un solar a la izquierda, sin tapiar, lleno de inmundicias; la calle es una laguna en tiempos de lluvia; otra laguna es la calle General Cuesta; la calle Ferrocarril y Divino Amor no hace falta que le diga cómo se ponen, pregunte al personal y alumnos del SEAF-PPO, ellos le contarán algo más.

Sr. Alcalde, por un campo a través como es esta zona no se puede dejar a una persona mayor salir por la noche, pues además de la catástrofe urbanística, estoy seguro que falta iluminación.

Estoy seguro que usted no está en contra de toda medida que tienda a ordenar nuestra ciudad. Pues ahora o nunca. Manos a la obra.

SUPERMAN-B

SE NECESITA SEÑORA

o señorita para Madrid. Llevar casa matrimonio solo. Trato familiar. Sueldo según aptitudes. Razón: Sr. D. Demetrio Hernández. Los Cerralbos (Toledo).